

coopératives, surtout dans les régions rurales, où les attitudes sont plus conservatrices.

Points à considérer

La culture coopérativiste suppose de la part des travailleurs du mouvement un engagement à oeuvrer pour le développement de solutions nouvelles aux problèmes économiques et sociaux. Ces travailleurs font preuve de beaucoup de dévouement, malgré le peu d'argent qu'ils reçoivent pour leur travail.

Les dirigeants des coopératives protègent leurs gains et se méfient de toute intervention de l'État, car le gouvernement est porté à se servir des coopératives, et des ONG, pour faire avancer ses propres projets politiques. Contrairement aux ONG, les coopératives cherchent à réaliser un profit pour leurs membres. Les coopératives se sont avérées un outil d'organisation efficace qui a su donner un certain pouvoir social et économique aux groupes défavorisés aux Philippines.

Les Philippines ont beaucoup de respect pour le mouvement coopératif canadien. Ils disent parfois regretter qu'il n'y ait pas plus de relations entre les coopératives canadiennes et les petites coopératives populaires des Philippines. Les Canadiens doivent se

rappeler que le mouvement coopératif philippin évolue dans un contexte politique tout autre que celui qu'ils connaissent chez eux.

Suggestions

Écoutez attentivement et cherchez à comprendre comment les coopératives philippines aident les pauvres. Familiarisez-vous avec le contexte dans lequel les coopératives évoluent aux Philippines.

Lorsque vous vous présentez, parlez de votre expérience dans le secteur des coopératives et cherchez des choses que vous avez en commun avec vos partenaires. Expliquez votre rôle et ce que vous avez à offrir. «C'est peut-être vrai chez vous, où les coopératives sont grandes, vous dira-t-on souvent, mais est-ce que cela marchera dans notre petite coopérative communautaire?» Les Philippines ne verront peut-être pas tout de suite la pertinence de vos idées. Situez vos expériences dans leur contexte canadien; cela permettra à vos partenaires de prendre l'information et de l'appliquer à leur manière.

(Beaucoup de conseillers canadiens, même ceux qui représentent les plus grandes coopératives telles que le *Saskatchewan Wheat Pool*, restent près de la «base», ce qui rend la transition vers leur nouveau milieu aux Philippines beaucoup plus facile.)